



Jean-Louis Bal, Président d'Agir pour le climat, Jean Jouzel, Président d'honneur d'Agir pour le climat

## ENGAGÉS POUR LE CLIMAT, DEPUIS NOTRE CRÉATION

Fondée en 2018, l'association Agir pour le climat regroupe des hommes et des femmes désireux de faire bouger les lignes pour conserver un climat stable pour nos générations et les générations futures. Toujours dans un esprit d'action et d'efficacité, l'association cherche à catalyser les financements publics et privés pour accélérer la transition écologique.

Agir pour le climat a été créée, à l'origine, pour porter le Pacte Finance-Climat, en partie mis en œuvre avec la transformation de la Banque européenne d'investissement en Banque du climat. L'association s'est ensuite tournée vers la rénovation énergétique des bâtiments, au carrefour des enjeux écologiques et sociaux.

### > ÉCOLOGIE

Pour sortir des énergies fossiles, la rénovation énergétique des logements et des bâtiments est une priorité. Le secteur du bâtiment représente 44 % de notre consommation énergétique et génère 20 % de nos émissions de gaz à effet de serre.

### > SOCIAL

C'est aussi une priorité pour le bien-être des familles, surtout les plus vulnérables. Plus de 7 millions de personnes ont déclaré avoir souffert du froid dans leur logement en 2023 parce qu'elles ont dû limiter le chauffage pour des raisons financières.

## AVEC QUI AGISSONS- NOUS ?

**Agir pour le climat travaille en étroite collaboration avec les acteurs de la transition :** le collectif Rénovons, Positive Money Europe, négaWatt, Dorémi, Isolons la Terre contre le CO2, Effinergie, le réseau CLER, la Fondation Abbé Pierre, Hespul, l'ONF, l'ADEME, The 2° Investing Initiative, Res Publica.

# QUELLES SONT NOS ACTIONS ?

## > LA CAMPAGNE UNLOCK



En 2022 et 2023, Agir pour le climat a coordonné en France la campagne européenne Unlock, lancée par Positive Money Europe. La coalition regroupait une dizaine d'associations et de think tanks.

La campagne visait à mobiliser les investissements, publics et privés, nécessaires à la rénovation performante de notre parc de logements. Elle comprenait une action de communication et de sensibilisation orientée vers le public, conclue par la remise d'une pétition de près de 60 000 signatures à la Banque centrale européenne en novembre 2023, et une action de plaidoyer auprès des acteurs publics et financiers.

Ces activités de plaidoyer ont pris des formes multiples : campagnes médiatiques, points presse, lettres ouvertes au Gouverneur de la banque de France, au Président de la République, participation au Conseil national de la refondation - Logement (CNR Logement), audition devant la commission d'enquête du Sénat, interventions dans des tables rondes (convention de l'Association des journalistes de l'environnement, Rénodays), rendez-vous dans les cabinets ministériels, dialogue bilatéral ou multilatéral – dans le cadre de la Fédération bancaire française – avec les établissements de crédit...

## > ÉCHANGES MULTILATÉRAUX AVEC LE SECTEUR BANCAIRE ET LE PROGRAMME FIRÉNO+

Après la campagne Unlock, l'association poursuit le travail engagé avec les banques pour réaffirmer les enjeux de la rénovation énergétique, en termes pruden- tiels notamment, définir la capacité d'action des établissements de crédit, sur qui repose le marché immobilier, identifier leurs besoins et contribuer à lever les blocages.

Forts de cette compétence, nous avons été sollicités pour animer des groupes de travail dans FiRéno+. Porté par l'ADEME, The 2° Investing Initiative et Res publica, ce projet, cofinancé par la Commission européenne, vise à accroître l'investissement dans la rénovation performante du résidentiel et du tertiaire.

En organisant une année de dialogue collaboratif entre des dizaines de parties prenantes, l'ambition du projet est d'amener les acteurs de la filière à construire une vision commune et d'aboutir ensemble à des solutions clé en main.



## > APRÈS-MIDI D'ÉTUDE À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

En association avec la députée Marjolaine Meynier-Millefert et l'ADEME, nous avons organisé en mars 2024 une après-midi d'étude sur la stratégie et les objectifs de rénovation énergétique du SGPE dans le résidentiel et sur la refonte du dispositif MaPrimeRénov'.

Plus de 80 acteurs de la rénovation énergétique, issus du secteur bancaire, des administrations centrales, des agences de l'État, des entreprises et du monde associatif étaient réunis en salle Colbert, à l'Assemblée nationale, à cette occasion. La vidéo de l'après-midi et un article de synthèse ont été publiés sur Internet.



## > APRÈS-MIDI D'ÉTUDE À LA DÉFENSE, AU SIÈGE DE L'ADEME ÎLE-DE-FRANCE



En juin, nous avons tenu une deuxième session, sur le rôle des banques dans la rénovation énergétique des logements privés.

Les six groupes français étaient représentés : BNP Paribas, BPCE (Banque Populaire/Caisse d'Épargne), Crédit Agricole, Crédit Mutuel-CIC, La Banque Postale et la Société générale. L'événement, qui a rassemblé plusieurs dizaines d'acteurs, malgré le contexte défavorable de la dissolution, a permis aux banques de souligner un certain nombre de points sur lesquels elles avaient besoin des pouvoirs publics pour avancer : collecte de données post-travaux, avance des aides ou articulation entre leurs dispositifs et le parcours accompagné de MaPrimeRénov'.

Les conclusions de l'après-midi et le replay sont aussi disponibles publiquement.

## > UNE NEWSLETTER

Agir pour le climat a aussi une mission d'information et de décryptage. L'association publie, tous les mois, une newsletter qui aborde des thématiques variées et donne la parole à des personnalités issues du monde politique, économique, académique ou associatif sur tous les aspects de la transition écologique.

Elle comporte des entretiens avec des figures de la transition : Jean-François Soussana (Président du Haut Conseil pour le climat), Sylvain Waserman (Président de l'ADEME), Christian de Perthuis (professeur d'économie), les députés Julie Laernoes, Marjolaine Meynier-Millefert, la vice-présidente de l'association des maires ruraux, Fanny Lacroix, et nos mécènes, Frédéric Coirier (PDG de Poujoulat Group), Marianne Laigneau (présidente du directoire d'Enedis), Aurélie Gaudillère (présidente d'Enerlis), Benoît Lelong (directeur de Cythelia Energy) ou Benoît de Ruffray (PDG d'Eiffage).

Elle comporte aussi des prises de position et des articles sur les différents aspects de la transition, comme la taxation carbone ou le rôle des forêts, en partenariat avec l'ONF.

La newsletter est adressée à une base de plus de 25 000 personnes.



## > PRÉSENCE DE L'ASSOCIATION DANS L'ÉCOSYSTÈME DU CLIMAT ET DE L'ÉNERGIE

Agir pour le climat participe également à l'organisation d'événements tels que :

- le colloque « Énergie solaire et société » organisé au Collège de France le 12 décembre 2023,
- la soirée des 30 ans de l'Association des journalistes de l'environnement (AJE) à laquelle Agir pour le climat a adhéré récemment.

L'association prévoit également d'intervenir dans le cadre des actions d'Énergie Partagée qui promeut avec succès le développement de projets citoyens d'énergies renouvelables mais sans approche d'efficacité énergétique.

# DEVENEZ PARTENAIRE D'AGIR POUR LE CLIMAT

**Le temps compte, nous devons agir collectivement et rapidement pour atteindre la neutralité carbone en 2050.**

Depuis sa création, notre association bénéficie du soutien de nombreux adhérents et d'entreprises mécènes. Ce soutien est capital pour nous permettre de réaliser nos actions en faveur du climat.

## NOS PARTENAIRES FINANCIERS ET MÉCÈNES

 **EIFFAGE**

 **ENEDIS**  
L'ELECTRICITE EN RESEAU

 **ENERLIS**  
SOLIDARITÉ

 **RWE**

 **Cythelia**  
energy



Iberdrola



**Poujoulat**  
Group

 **akuo**  
Entrepreneurs par nature

 **RÉPUBLIQUE  
FRANÇAISE**  
Liberté  
Égalité  
Fraternité

 **ADEME**  
AGENCE DE LA  
TRANSITION  
ÉCOLOGIQUE

## DEVENIR PARTENAIRE MÉCÈNE D'AGIR POUR LE CLIMAT<sup>1</sup>



C'est contribuer au développement de nos capacités de plaidoyer en faveur de solutions climatiques efficaces et équitables.

Contactez Marin Chaveyriat  
[marin.chaveyriat@gmail.com](mailto:marin.chaveyriat@gmail.com)  
pour identifier ensemble les pistes de partenariat possibles

1. Un soutien financier à Agir pour le climat ouvre droit, pour les entreprises, à une réduction d'impôts égale à 60 % du montant de votre don.
2. En tant que particulier, votre don ouvre droit à une réduction d'impôts égale à 66 % du montant de votre don.
3. Informations indispensables à l'établissement de votre reçu fiscal.

## DONNER<sup>2</sup>



Rendez-vous sur  
[www.agirpourleclimat.net](http://www.agirpourleclimat.net)  
pour donner en ligne ou  
adressez votre chèque à  
Agir pour le climat -  
33, rue de Lappe 75011 Paris  
en précisant vos nom  
et adresse<sup>3</sup>

## ADHÉRER



Pour participer à la vie  
de l'association et renforcer  
sa vie démocratique

## CONTACTS

Vous souhaitez nous rejoindre, avoir de plus amples informations... **contactez-nous :**



[contact@agirpourleclimat.net](mailto:contact@agirpourleclimat.net)



33, rue de Lappe 75011 Paris

